

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de Actualidad Sociedad Espiritual

La Sociedad Única que en España ha sido la facultad de la enseñanza dispuesta a aceptar las ideas que inspiran la reforma de las Ordenes religiosas para la reforma de la enseñanza. Y como el espíritu de la reforma no se limita a la reforma de la enseñanza sino que abarca toda la obra de la cultura y de la vida social que viene entegrida y que es la única razón de su existencia, han comenzado a realizar y a desarrollar.

En la inaugurada en Barcelona una escuela de enseñanza primaria a la que se le ha dado el nombre de "Obras de las Religiones", que es una obra más, mejor, que las que se están haciendo en otros centros docentes se dará la enseñanza de las ciencias, de las artes, de la historia, etc. Pero a falta de enseñanza religiosa se educará a los niños y a las niñas en las prácticas anárquicas.

Algunos piensan lo que serán mañana las generaciones de niños en tales principios educativos. De eso se trata, precisamente, de convencer a la familia, de formar en germen la bondad y la ternura inocentes en las almas de los niños, porque de este modo es fácil hacer una juventud preparada a todas las rebeliones, a la negación absoluta de la justicia, del derecho, de los principios básicos de la sociedad.

Esto se hace, porque hay quienes dejan hacerlo, en la capital del progreso, Estado catalán. Al otro lado de la frontera de Cataluña, en la república francesa, el Consejo departamental de Alier ha castigado con la pérdida de todos sus derechos a un maestro primario monsieur Boyer, por haber puesto en manos de uno de sus alumnos un folleto comunista del que es autor.

¿Dónde están los que pueden sacar conclusiones? Dos. Una, que Francia, al menos que las demás naciones que gozan del beneficio de estar gobernadas, no sientan inclinaciones socialistas, sino, antes bien, un instinto de conservación que se refleja en todos los actos del Poder público. Otra, que en España los elementos directores—algunos de ellos lo ha confesado en un arranque de sinceridad—no están preparados para gobernar democráticamente a la nación.

Es que el concepto de democracia en España ha llegado a un falso punto que lo desnaturaliza esencialmente. Democracia no es demagogia. ¡Oh, si fueran capaces de aprenderlo los que están obligados a no olvidarlo!

Francia está a punto de ver deshecho su imperio; pero su espíritu eminentemente conservador ha lanzado a las obras católicas a su restauración.

Una encuesta admirablemente organizada tras a las columnas de la Prensa católica iniciativa de todos los departamentos franceses; así Anvergne insiste en una cruzada de educación dedicada a las mujeres, con la organización e intensidad que ha sabido llevar al orden político al espíritu organizador de la mujer francesa en sus Ligas patrióticas.

La J. G. C. (Juventud Obrera Cristiana) publica un programa completo y práctico para sumar la fuerza humana que representan los jóvenes en el orden social y de propaganda a la solución pronta de la crisis de educación familiar.

Francia entera vibra alrededor de este problema. Hoy recoge frutos amargos de largos años de política anticatólica, que se ha reflejado en sus estadísticas demográficas y en el número aterrador de divorcios.

Y cuando Francia oche el pie atrás es cabalmente el momento elegido por nuestros legisladores para recomenzar el mismo camino: Divorcio, matrimonio civil.

¡Ni nos vale la experiencia histórica ni aprovechamos la vejeidad. Siempre a remolque.

Éste es nuestro sino.

La Prensa de París nos da cuenta de que los delegados de las organizaciones y Asociaciones científicas, humanitarias y artísticas rusas han formulado una escéptica protesta evidenciando ante el mundo la política de destrucción sistemática de los monumentos de cultura nacional, que los Soviets han puesto en práctica en Rusia.

Las estadísticas son verdaderamente significativas: solamente Moscú, prescindiendo de los edificios artísticamente mullados, ha contemplado la destrucción total de seis edificios de gran valor artístico, obras del siglo catorce y diez y seis.

Revolucionariamente se ha comenzado la demolición de la Catedral del Salvador, grandioso monumento erigido en memoria de las guerras napoleónicas, cuya construcción ha durado 40 años con coste aproximado de doscientos millones de pesetas.

Los datos son lo suficientemente expresivos para que una vez más se vea que el socialismo no es sino muerte y desolación en todos los órdenes, esclavitud en el trabajo y barbarie en la cultura.

### El día de hoy en Cartagena

Transcurre el día de hoy dentro de la mayor normalidad; con frialdad e indiferencia.

Esta mañana los comercios todos abiertos y en los talleres y oficinas se ha trabajado como todos los días. Únicamente los centros oficiales lo han considerado como festivo, colocando la bandera nacional y en algunos colgaduras.

Engañados los balcones en esas particulares solamente lo hemos visto en tres.

Las baterías de la plaza han hecho las salvas de ordenanza.

Hasta tarde han cerrado los comercios.

### Acción Católica Cartagenera

Invitados por la agrupación A. F. A. R. más de cuarenta entidades católicas de esta Ciudad han enviado al Presidente del Gobierno Provisional el siguiente telegrama:

«Al promulgarse constitución ruego vuestro interpone su valioso y decisivo voto para atenuar rigores con que se trata a los católicos mayoritarios españoles; no permitiendo disolución Compañía Jesuita.»

Nos adherimos a esta católica y patriótica petición.

La mayor tristeza del actual panorama español no la causan el estado crítico de nuestra producción, ni el abatimiento de la economía, ni el grito desesperado de los sin trabajo, ni la incertidumbre del mañana, ni ninguna de las inquietudes del presente relativas a la natural satisfacción de nuestras necesidades materiales. Es otra entidad de mayor enjundia, que afecta a la ética nacional. Es, en fin, la sociedad espiritual que la perlocución revolucionaria ha proyectado sobre gran número de españoles, fenómeno consecutivo a todos los cambios bruscos de régimen y que para con el tiempo, como las aguas se clarifican con el reposo.

Personas de tradicional serenidad en su trato social y en sus costumbres públicas, se creen obligadas ahora a lanzar estridencias incompatibles con su historia. Hace unas semanas, al tratarse en las Cortes Constituyentes de la expulsión de ciertas Ordenes religiosas, que tan notoria depresión ha de producir en la cultura patria, se provocó un caso de locura inconsciente. En el haber de una orden genuinamente española, como la de los Jesuitas, figura un soldado humanitario y heroico de tan sutil trascendencia como es la leprosa de Frattier, asombro de todos los buenos dermatólogos de Europa. Allí no se puede hacer política, ni sectarismo, ni nada que se le parezca. Allí se practica la asistencia social, con un sentido altamente cristiano, hermano de la caridad y la ciencia. Allí se expone el asistente a padecer la más asquerosa y repugnante de las enfermedades, sin otra recompensa que la esperanza puesta en la misericordia de Dios. Pues se levantó un médico, bien mediocre por cierto, y silenciosamente se disputó opostolónicamente que hombre técnico, arremetido contra estos buenos Jesuitas para quitar importancia a su caritativa misión, aduciendo argumentos tan escabrosos de base científica como sobrados de malicia. Pretendió demostrar que la lepra era una enfermedad contagiosa, afirmación que hace reír a cualquier alumno del cuarto curso de Medicina. Bien se ve que este ardor tan poco serio iba encaminado a la antipática labor de restar mérito a la abnegación. Pero este regalo mezquillo de las virtudes ajenas sólo sirve para patentizar la miseria espiritual del que lo ejerce.

El caso de Jacinto Benavente, la más legítima gloria de nuestra literatura contemporánea, es otro ejemplo de lo que puede el divorcio pasional. Unas docturas de sujetos académicos, probablemente analfabetos, se permitieron la locutura de «patentarlo» unas escenas, con el pretexto de una elusión política. El suceso tiene toda la significación de la cerosa aventura de don Quijote, en la que el ingenuo hidalgo hubo de sufrir el desfilé de las pesadas faldas sobre su rostro de caballero. El ataque de la plebe inculta al único premio Nobel completo que tenemos en España revela un estado de patetismo ciego que surge sobre los gestores de la revolución, de una revolución de este tipo, un verdadero de independencia. Con manas de este calibre sólo se consigue el desprestigio de España. ¿Qué habrá pasado en Noruega de

†  
EL SEÑOR

### Don Jesús Carrillo del Valle

Maestro Nacional de la Escuela Graduada  
ha fallecido hoy a las 4 de la tarde a los 57 años de edad  
Habiendo recibido los S. S. y la Bendición de S. S.  
R. I. P.

Su legítima esposa doña Josefina Victoria; hij: Lola; madre política doña Dolores Lascour; hermano don José; tío; primo; sobrinos y demás familia

Rogamos a U. U. se sirva encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las 11 y 1/2 de la misma desde la casa mortuoria San Cristóbal Gorla, 5, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios por cuyo favor le quedarán eternamente reconocidos.

este atropello? ¿Cómo lo juzgarán en el resto del mundo los grandes genios consagrados con el premio Nobel?

Y es que las llamadas izquierdas no perdonarán nunca que el más firme valor literario de la España actual se permita discurrir de sus turbias ideologías. Empeñada la prensa de la barbarie en recabar para sí la fabricación de celebridades de reclamo, no tolera sin irritarse la hegemonía intelectual de los hombres independientes. Si alguno de esos ridículos requesones falsamente encumbrados que tropiezan diariamente los periódicos de la farse hubiera alcanzado la consecración del premio Nobel, habría que emigrar para no oír los grotescos cañonazos de la hipótesis demerada.

Y esta intolerancia salvática con las mentalidades triunfadoras en la obra de cultura y signo de la sociedad espiritual que nos ha traído la vida revolucionaria.

DOCTOR ALBIN NA

### Aviso importante

En el billete de Lotería de Navidad repartido por la Compañía de San Vicente de Paul de Los Molinos (conocido por el billete de la Vig) se ha cometido en algunos de sus telones el error de poner el número 21.584 en vez del 21.518 que es el adquirido por dicha asociación benéfica.

Al notificar lo que antecede en evitación de ulteriores perjuicios, se nos interesa invitamos a los tenedores de las papeletas equivocadas a que procedan a su devolución por los recibidos, habida cuenta que desde esta fecha quedan anulados los telones correspondientes al número 21.584.

### Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Teatro Principal.—Hay debut de la agrupación «Nueva España».

De la Acción Católica en el mundo

## EL MILAGRO DE LOURDES

Prodigioso exponente de las divinas misericordias, el Santuario del Gave, ococretada en el reducido espacio de la Gruta las inconmensurables dimensiones de un amor que, desconocido olvidos, indiferencias e ingratitudes, manifiéstase a diario en aquel privilegiado lugar con muestras de tan regalada y prodiga magnanimidad, que no hay corazón entre los humanos, que no se agradezca ni lengua que no cantara. Un milagro en Lourdes equivale hoy por nosotros a la aparición de un hecho fenomenal al que por estar habituados, no concedemos la enorme importancia que contiene. Ojore con estas obras extraordinarias de Dios, algo semejante a lo que acontecer suele, con otra que es también hechura de la infinita mano; nos referimos a la luz del sol. Tan conaturado está el hombre a sentir la acción vivificante del rayo sobre sí mismo y sobre todo lo que le rodea, que apenas para mientes en la magnitud de este elemento vital que al cielo le otorga, necesitando que las sombras de una tormenta o el paso de un eclipse, cubran por momento la claridad solar, para que suspenso el ánimo y tamboroso el cuerpo, le inviten a la consideración de lo que está la tierra sin el influjo bienhechor de esta luz. Por rayo de sol, es cada milagro en la Gruta de Bernardette; la dirección amorosa del corazón de Dios que bajó a nombrar la superflua livi-

de de las humanas miserias. Son los tormentos y el eclipse nuestra ignorancia, nuestra malicia, nuestro pecado, en suma, que obscurece la inteligencia y nubla el espíritu para no vislumbrar la infinita grandeza del celestial don.

Un milagro en Lourdes! Cuando leemos en «Le Journal de la Grotte» las misteriosas circunstancias que rodearon la curación de Germaine Gary y vivemos a la memoria los mil casos análogos que se suceden cada año, con mayor frecuencia, nos preguntamos si para la referencia y comentario periodístico no sería más oportuno y exacto suprimir el adjetivo «curación» que indica limitación, sustituyéndolo por la expresión definida y precisa del artículo que señala continuidad y permanencia, porque el hecho de verse interrumpidas las leyes naturales, es diario y constante, de suerte que la presencia de la divinidad actuando en Lourdes, fuera y sobre la ordinaria regulación del mundo, ofendiese como una realidad tan evidente como la luz; loable dentro de los límites de la ciencia humana.

Ved cómo las características que presenta el caso de Germaine Gary. El doctor Coste de Montpelier, afirma haber asistido durante doce años a la curación; certifica así mismo que desde 1919 en que comenzó a padecer una pleuritis crónica, ha asistido